

» PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité-Matin

PALAIS PRÉSIDENTIEL : LE CHEF DE L'ÉTAT EN DÉPLACEMENT EN FRANCE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, accompagné de la Première Dame, Dominique Ouattara, a quitté Abidjan, samedi 26 avril 2025, pour un séjour en France. À l'aéroport, il a été salué par le Vice-président, Tiémoko Meyliet Koné, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, ainsi que des membres du Gouvernement et du cabinet présidentiel.

Fraternité-Matin

DÉVELOPPEMENT LOCAL : INAUGURATION DU CHR DE BOUAKÉ ET DE L'HÔTEL DE VILLE

Deux cérémonies majeures sont attendues, aujourd'hui, lundi 28 avril 2025, à Bouaké. Il s'agit de l'inauguration du Centre hospitalier régional (CHR) entièrement rénové et fonctionnel, ainsi que de la livraison officielle du nouvel Hôtel de ville, une réalisation longtemps attendue par les populations. Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, est l'hôte d'honneur de ces événements qui marquent une étape importante dans le développement de la deuxième ville du pays. Hier, lors de notre passage sur les deux sites, l'effervescence était à son comble. Derniers coups de balai, réglages techniques, mise en place du dispositif de sécurité : tout était minutieusement orchestré pour une réussite totale.

L'EXPRESSI
QUOTIDIEN

OBSÈQUES DU PAPE FRANÇOIS : LA CÔTE D'IVOIRE FORTEMENT REPRÉSENTÉE AU VATICAN

Décédé le 21 avril 2025, à l'âge de 88 ans, le pape François a été conduit à sa dernière demeure. Les obsèques se sont tenues samedi dernier dans la matinée au Vatican. Des funérailles auxquelles ont pris part de nombreuses personnalités de plusieurs pays. La Côte d'Ivoire était fortement représentée avec la présence de Gilbert Kafana Koné, Haut représentant du Président de la République, chef de délégation et de la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, tous deux émissaires du Chef de l'État ivoirien, Alassane Ouattara.

Le nouveau Réveil
LE JOURNAL DE CHÔRÈS DES IVOIRIENS

DISTRICT AUTONOME DU DENGUÉLÉ : MAMBÉ INAUGURE LA 3E ÉDITION DU DJEGUÉYA D'ODIENNÉ

La 3e édition du Djeguéya d'Odienné s'est déroulée, du vendredi 25 au dimanche 27 avril 2025. Porté par le District autonome du Denguélé sous la houlette du ministre-gouverneur Gaoussou Touré, également Commissaire général principal, le festival a présenté un programme enrichi cette année, marqué par le lancement du Forum d'affaires « Invest in Denguélé ». Cette nouveauté, soutenue par le Centre de Promotion des Investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI) et la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire, a été introduite dès l'ouverture du festival, sur la Place du Corridor Sud à Odienné. La

cérémonie inaugurale a enregistré la présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, du président du Conseil économique, social, environnemental et culturel, Eugène Aka Aouélé, ainsi que de nombreuses personnalités, cadres du District et opérateurs économiques.



3^e ÉDITION DU FORUM DE DIALOGUE PARLEMENTAIRE SUD-SUD : KANDIA CAMARA À RABAT (MAROC)

Ce lundi 28 avril 2025, s'ouvre à Rabat, au Royaume du Maroc, la 3^e édition du Forum de Dialogue parlementaire Sud-Sud, autour du thème : « Les dialogues inter-régionaux et intercontinentaux dans les pays du Sud : un levier essentiel pour relever les nouveaux défis de la coopération internationale et parvenir à la paix, à la sécurité, à la stabilité et au développement commun ». À l'instar de l'édition précédente, la présidente du Sénat ivoirien, Kandia Camara, est à ce grand rendez-vous interparlementaire à la tête d'une forte délégation. Au cours de cette rencontre, deux thématiques majeures seront abordés : « Le rôle des initiatives et du dialogue inter-régional dans la promotion de l'intégration économique Sud-Sud et du développement partagé » et « Les technologies modernes et l'intelligence artificielle au service de l'évolution industrielle et du développement dans les pays du Sud ». La Côte d'Ivoire, à travers le Sénat, partagera sa vision sur ces enjeux.

Economie ↗



11^{ÈME} SESSION ORDINAIRE DE LA COMHAFAT : LES RECOMMANDATIONS DE SIDI TOURÉ À SES PAIRS

La 11^{ème} session ordinaire de la Conférence Ministérielle sur la Coopération Halieutique entre les États africains riverains de l'océan Atlantique (COMHAFAT) s'est tenue, le jeudi 24 avril 2025, au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody. Lors de son intervention, le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, a indiqué que le plan stratégique triennal 2025-2027 de la COMHAFAT qui porte le slogan « durabilité et innovation », cible tous les axes du système halieutique et son environnement, marqué actuellement par plusieurs phénomènes exogènes et naturels non maîtrisables. « Nous devons réfléchir à un mécanisme approprié qui associe les organisations sous-régionales de pêche pour atteindre l'objectif spécifique d'une bonne gouvernance des stocks partagés », a-t-il recommandé à ses pairs.



RECETTES FISCALES AU PREMIER TRIMESTRE 2025 : LA DGI RECOUVRE 1 107,3 MILLIARDS DE FCFA

L'année 2025 a démarré en force avec la mobilisation des recettes fiscales. Pour le premier trimestre, la Direction Générale des Impôts (DGI) a réalisé un taux de 99,1% pour 1 107,3 milliards de FCFA recouverts sur un objectif de 1 116,8 milliards de FCFA. En comparaison avec les réalisations du premier trimestre 2024, ces recettes sont en hausse de 194,2 milliards ; soit une croissance de 21,3%. Elles ont été présentées, le vendredi 25 mai 2025, lors du séminaire bilan du 1^{er} trimestre 2025 et perspectives pour le 2^{ème} trimestre de la DGI à Onomo Hôtel Abidjan Airport. Au nom du ministre des Finances et du Budget, le directeur de cabinet adjoint, Vassogbo Bamba, s'est félicité de cette « tendance relativement bonne » qui ressort de ces résultats.



RÉUNIONS DE PRINTEMPS 2025 DU FMI ET DE LA BANQUE MONDIALE À WASHINGTON : ADAMA COULIBALY EXPRIME SA SATISFACTION

La moisson a été bonne pour le ministre du Budget et des Finances, Adama Coulibaly, et sa collègue de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, qui ont conduit la délégation ivoirienne aux réunions de Printemps 2025 du Fonds Monétaire International (FMI) et de la Banque mondiale, à Washington, du lundi 21 au samedi 26 avril 2025. Au terme des différentes rencontres, avec notamment la

Société Financière Internationale (SFI) et le FMI, Adama Coulibaly, dans un élément reçu de son service de Communication, dimanche 27 avril 2025, a particulièrement apprécié le soutien affirmé de la SFI et de l'Agence multilatérale de garantie des investissements (MIGA, en Anglais) au Gouvernement ivoirien pour soutenir son développement durable.



DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE DE LA CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE MOUSSA SANOGO LANCE UN APPEL AUX FEMMES

Moussa Sanogo, ministre en charge du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, a pris part, jeudi 24 avril 2025, à Abidjan-Plateau, à la 2e édition du forum : « Économie et gouvernance : les femmes en parlent ». Cette tribune a servi de prétexte au membre du Gouvernement pour lancer un appel aux femmes ivoiriennes à l'effet de prendre la place qui est la leur dans le développement économique de la Côte d'Ivoire. Dans un monde concurrentiel et en mutation permanente, il a souhaité qu'elles ne restent pas en marge du développement, mais qu'elles en soient des actrices. Moussa Sanogo a demandé aux femmes de participer massivement à ce type de rencontre comme le forum dans lesquelles naissent souvent des idées audacieuses, porteuses de transformation et susceptibles de faire évoluer les mentalités.

Société 



BONNE GESTION DES AFFAIRES DE L'ÉTAT : LE MINISTRE DE LA DÉFENSE FAIT 12 RECOMMANDATIONS AUX FONCTIONNAIRES

« Je vous exhorte fortement à demeurer fidèles aux principes fondamentaux qui vous ont été enseignés : le respect des lois et règlements, l'obéissance hiérarchique, la neutralité, la confidentialité, la loyauté, l'impartialité et surtout le sens élevé du devoir ». C'est ce que le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a conseillé aux élèves de la 59^e promotion de l'École Nationale d'Administration (ENA), dont il a parrainé la cérémonie de sortie le 25 avril 2025. Il les a informés qu'ils ont une mission à accomplir et pour le faire, ils devront être des modèles de rigueur et d'humilité, refuser la facilité et la tricherie, bannir la compromission afin d'être des cadres de référence, car la Côte d'Ivoire a besoin de femmes et d'hommes debout, soucieux du bien commun et du respect des valeurs républicaines.



SÉCURITÉ : DIDIÉVI DISPOSE DÉSORMAIS D'UN COMMISSARIAT DE POLICE

Désormais, les populations de Didiévi n'auront plus à parcourir de longues distances pour certaines questions. La raison : le conseil municipal de Didiévi vient d'offrir à la commune son tout premier commissariat de police. L'ouvrage a été inauguré, le vendredi 25 avril 2025, par le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée, Vagondo Diomandé, et en présence du ministre d'État, conseiller spécial à la présidence de la République, Jeannot Ahoussou-Kouadio, des autorités politiques, administratives et coutumières. La concrétisation de ce projet qui intervient quatre (4) ans après la pose de la première pierre, lundi 22 février 2021, vient appuyer la seule brigade de gendarmerie existante dans la sous-préfecture de Didiévi, dans ses missions régaliennes de sécurisation des biens et des personnes.



BOUNDIALI : BOUAKÉ FOFANA INAUGURE LA NOUVELLE STATION DE TRAITEMENT D'EAU POTABLE

C'est un soulagement pour les populations de Gbemou, village située dans la région de la Bagoué. Jeudi 17 avril dernier, le ministre Bouaké Fofana a procédé à l'inauguration de la nouvelle station de traitement d'eau potable de cette localité, située à 15 km de Boundiali. Cet ouvrage permettra d'approvisionner plus de 200 000 habitants des villes de Boundiali, Kolia, Kouto et plusieurs villages environnants en eau potable. Au cours de cette cérémonie, Bouaké Fofana, ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, a salué le leadership de la ministre Mariatou Koné, députée-maire de la commune de



MORTS PAR NOYADE À TIAHA (DABOU) : LES 12 ÉCOLIERS PORTÉS EN TERRE DANS LEUR VILLAGE * BELMONDE DOGO EXPRIME LA SOLIDARITÉ DU GOUVERNEMENT AUX FAMILLES ENDEUILLÉES

Les 12 écoliers qui ont péri dans la lagune à Tiaha, dans la localité de Dabou, le lundi 21 avril 2025, ont été inhumés, le samedi 26 avril, dans ledit village. La cérémonie a été présidée par la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Logboh Myss Belmonde Dogo, accompagnée du ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du cadre de vie, Metch Silas Adjé. La ministre Myss Belmonde Dogo a exprimé la solidarité du Gouvernement aux familles endeuillées. « Un don de 6 millions de FCFA aux familles des victimes, 500 mille FCFA à la chefferie et 500 mille FCFA à l'Église méthodiste de Côte d'Ivoire », a-t-elle précisé.



9E MEETING INTERNATIONAL DE PARA-ATHLÉTISME DE MARRAKECH : COMMENT LA CÔTE D'IVOIRE S'EST IMPOSÉE DANS LE TOP 10

La 9e édition du Meeting International de Para-Athlétisme de Marrakech au Maroc, s'est achevée, ce samedi 26 avril 2025, au Grand Stade de cette ville, avec une participation record de 400 athlètes venus de 43 pays. La Côte d'Ivoire, représentée par sept para-athlètes, a décroché huit médailles, dont cinq en or, deux en argent et une en bronze, se classant ainsi à la 8e place parmi les 43 nations en lice. La délégation ivoirienne a confirmé son positionnement à ce meeting dès la première journée de compétition avec 4 breloques (3 en or et une en argent) avant de confirmer ses ambitions affichées le samedi 26 avril, avec quatre nouvelles médailles remportées. Les exploits des athlètes Duffi Richard, Ye Kah Michel, Carine Yapi, ainsi que du duo Goho Fernand et Kouai Trésor, ont permis à la Côte d'Ivoire de briller sur la scène internationale.



QUALIFICATION À LA COUPE DU MONDE FÉMININE U17 : LES JEUNES ÉLÉPHANTES RÉALISENT UNE PERFORMANCE HISTORIQUE

La Côte d'Ivoire a validé son billet pour la Coupe du monde féminine U17 qui se déroulera au Maroc, du 17 octobre au 8 novembre 2025, vendredi 25 avril 2025, malgré une courte défaite (2-1) face à la Guinée lors du match retour du troisième et dernier tour des éliminatoires. Au Stade Mamadou Konaté de Bamako, les jeunes Éléphantesses, fortes de leur succès 1-0 à l'aller à Abidjan, ont su préserver l'essentiel : décrocher une qualification historique. Sous forte pression, la sélection ivoirienne a livré un match courageux. Les Guinéennes, joueuses et combattives, ont tout tenté pour inverser la tendance. Leur victoire 2-1 ne leur a toutefois pas permis de renverser la situation, le but inscrit par la Côte d'Ivoire à l'extérieur offrant un avantage décisif au cumul (2-2) selon la règle des buts marqués à l'extérieur.



CAF / COMITÉ EXÉCUTIF / IDRIS DIALLO : « C'EST LA RECONNAISSANCE DU POIDS SPORTIF DE NOTRE PAYS »

La 26 avril 2025 restera gravé dans les annales du football ivoirien et la carrière du président de la Fédération ivoirienne football (FIF), Yacine Idriss Diallo. Trois ans après son élection à la FIF, il intègre l'instance dirigeante du football africain. Une nomination qu'il a dédiée à son pays. Car, il y a quelques semaines, il échouait aux portes du conseil de la FIFA. « C'est la reconnaissance du poids sportif de notre pays, la Côte d'Ivoire, du leadership du Président de la République, S.E. Monsieur Alassane Ouattara, ainsi que de l'implication bienveillante du Gouvernement. Je tiens à exprimer toute ma gratitude au peuple de Côte d'Ivoire en général et à l'écosystème du football ivoirien en particulier. Cette nomination est la vôtre



THIEKORO DOUMBIA, DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'AGENCE NATIONALE DE LA STATISTIQUE (ANSTAT)

"Dans le cadre du Recensement Général des Entreprises et Établissements de Côte d'Ivoire (RGEE-CI), nous avons collecté à ce jour 630 000 entités dans 31 régions et dans le District Autonome de Yamoussoukro", a affirmé Thiékoro Doumbia, Directeur Général de l'Agence nationale de la Statistique (ANStat), dans un entretien accordé au CICG et publié, le dimanche 27 avril 2025, avant de présenter les missions de la structure qu'il dirige. Il revient par ailleurs sur les enjeux du Recensement Général des Entreprises et Établissements de Côte d'Ivoire (RGEE-CI), initié par le Gouvernement.



LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE : DEUX MARCHÉS DE PROXIMITÉ DU DISTRICT AUTONOME DU DENGUÉLÉ REMIS À TIÉMÉ

Dans le cadre de la lutte contre la vie chère, deux marchés de proximité ont été officiellement remis à la commune de Tiémé, dans la région du Kabadougou, le jeudi 24 avril 2025. Cette remise, présidée par le ministre gouverneur du district autonome du Denguélé, Gaoussou Touré, marque la septième opération du genre, témoignant de l'engagement des autorités à soutenir la dynamique économique locale. La cérémonie s'est déroulée en présence de nombreuses autorités administratives et politiques, ainsi que des populations venues massivement accueillir cette initiative salutaire. À travers la construction de ces marchés modernes, le district du Denguélé entend offrir aux commerçants des espaces adaptés pour la collecte, le stockage et le groupage des produits vivriers, répondant ainsi à un besoin criant de structures de commercialisation dans la région. (Source : CICG)



LYCÉE JEUNES FILLES DE BINGERVILLE : L'ANSSI ET LE MINISTÈRE DE LA TRANSITION NUMÉRIQUE ET DE LA DIGITALISATION INSTRUISENT LES ÉLÈVES SUR LA CYBERSÉCURITÉ

Une centaine de jeunes filles du lycée jeunes filles de Bingerville, après avoir pris part à un atelier, sont ressorties de la formation avec des notions de base en cybersécurité. Elles ont surtout été édifiées sur les enjeux de la cybersécurité et l'importance de la protection des données à caractère personnel et encouragées à envisager des carrières en TICs. L'atelier s'est tenu, le 25 avril, à l'occasion de l'édition de 2025 de la Journée internationale des jeunes filles dans le secteur des TIC, sur le thème « Les jeunes filles dans le secteur des TIC au service d'une transformation numérique inclusive ». « Avant, je pensais que publier des textes ou des images étaient un simple jeu, aujourd'hui je me rends compte qu'il faut faire attention et qu'il y a des lois et des règlements », observe l'élève Marie K. âgée de 15 ans, en classe de 2nde à la sortie de l'atelier. Cette session était organisée par le ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation et de l'ANSSI, la toute Nouvelle Agence nationale dédiée à la sécurité des systèmes informatiques.



COMMERCE INTRA-AFRICAÏN/ZLECAF : LA CÔTE D'IVOIRE POURSUIT SON OFFENSIVE DANS OPÉRATIONNALISATION DE LA ZONE DE LIBRE ÉCHANGE CONTINENTALE AFRICAÏNE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a présidé le Conseil des ministres, le mercredi 23 avril 2025, au Palais de la Présidence à Abidjan-Plateau. Plusieurs projets de lois et d'ordonnances ont été adoptés au cours de cette rencontre hebdomadaire du Gouvernement. Au nombre de ces importantes décisions, le Conseil a adopté une Ordonnance relative à la mise en œuvre du démantèlement tarifaire appliqué aux produits non sensibles, dans le cadre de l'Accord portant création de la Zone de Libre-échange continentale africaine (ZLECAf) et le projet de loi de ratification y afférent. « En application de l'Accord, cette Ordonnance détermine les modalités du démantèlement tarifaire applicable aux produits non sensibles inscrits dans l'offre de la CEDEAO », indique le communiqué du Conseil des ministres.

Société ↻



APPROCHE PAR COMPÉTENCE/FORMATION PROFESSIONNELLE EN TRANSPORT-LOGISTIQUE-TRANSIT : DES FORMATEURS DES LYCÉES PROFESSIONNELS COMMERCIAUX DE COCODY ET DE TREICHVILLE 1 FORMÉS EN FRANCE, ÉVALUÉS

Dans le cadre de l'Approche par Compétence (APC), des formateurs et inspecteurs du Lycée professionnel commercial (LPC) de Cocody et de celui de Treichville 1 de la filière Transport-Logistique-Transit (TLT) qui ont effectué deux semaines de renforcement des capacités en France dans un établissement spécialisé en transport et logistique, précisément du 30 septembre au 9 octobre 2022, sont actuellement évalués. À cet effet, le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a présidé, le vendredi 25 avril 2025, au LPC de Cocody (Ex-CBCG de Cocody), l'activité de visite de classe et d'évaluation desdits formateurs. C'était en présence des représentants de l'Agence française de Développement (AFD), à travers le C2D et de l'Association française du Transport (AFT), qui appuient, depuis un peu plus de deux ans, le projet de rénovation et d'élaboration des curricula de formation de la filière TLT. (Source : CICG)



THIMO : UN PROGRAMME DU GOUVERNEMENT QUI DONNE UNE DEUXIÈME CHANCE AUX JEUNES

Jeanne N'tié Koné n'a pas eu l'opportunité de faire de longues études. Lorsqu'elle a été informée de l'offre d'emploi proposée par l'Agence Emploi Jeunes dans le cadre des Travaux à Haute Intensité de Main-d'œuvre (THIMO), elle a aussitôt saisi l'occasion de devenir agente de salubrité à Katiola. « J'ai le niveau CM1. Ce boulot est un moyen pour moi de m'occuper sainement et d'avoir de l'argent », nous dit-elle. En plus d'une prime mensuelle, Jeanne bénéficie d'une formation en entrepreneuriat. À l'issue de six mois de travail, elle percevra la somme de 120 000 FCFA, qui lui permettra de développer une activité génératrice de revenus. « Je faisais un petit commerce de vêtements. Je vais l'agrandir et être autonome financièrement », nous dit Jeanne avec enthousiasme. Selon le ministère en charge de la Promotion de la Jeunesse et de l'Insertion professionnelle, 8 825 jeunes ont été accompagnés dans des projets d'insertion professionnelle dans la région du Hambol, entre 2020 et fin 2024. (Source : CICG)



LA CÔTE D'IVOIRE ENREGISTRE UNE RÉDUCTION DE PLUS DE 60% DES DÉCÈS LIÉS AU PALUDISME DE 2017 À CE JOUR (MINISTRE)

La Côte d'Ivoire a enregistré une réduction de plus de 60% des décès liés au paludisme de 2017 à ce jour, a annoncé, le vendredi 25 avril 2025, le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba. Il s'exprimait lors de la cérémonie officielle de la 18e édition de la Journée mondiale de lutte contre le paludisme à Montézo, une localité située à 8 km d'Alépé. « Nous pouvons nous réjouir des progrès significatifs réalisés en une décennie. Nous avons enregistré une réduction de plus de 60% des décès dus au paludisme. De 3 222 décès en 2017, nous sommes passés à moins de 1 400 à ce jour », s'est félicité Pierre Dimba.

